

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 16 de Octubre de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.33

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

ECOS POLITICOS

El debate sobre el proyecto de Administración local despierta gran interés, reconociendo todos la suma trascendencia que envuelve.

Las minorías parlamentarias concentran su atención casi exclusivamente en ese proyecto que, discutido de buena fe por todos, aceptadas por el gobierno las enmiendas razonables que se propongan, votado como obra común de todos los partidos, sería la piedra angular del nuevo estado político y económico en que cifran sus esperanzas de reconstitución sólida y firme las energías nacionales.

El tiempo dirá si los que ostentan su representación en las Cámaras posponen el bien público á la vida é intereses de los partidos, que hasta ahora recibieron el sér y medraron á expensas de lo que la nueva ley elaborada por todos debe extirpar de raíz.

No parece que haya sido un éxito el viaje de los solidarios á Galicia. Los republicanos de allí no solo no han querido seguir al Sr. Salmerón en su evolución, sino que han hecho todo lo posible para que fracasase el viaje de propaganda.

Y ya que hablamos de solidarios, hemos de consignar que en la reunión que celebró el domingo la *Lliga Regionalista* para despedir á los senadores y diputados que marchan á Madrid á tomar parte en las tareas legislativas, se hicieron declaraciones sobre la próxima campaña parlamentaria de la agrupación solidaria.

El Sr. Beltran y Musitu manifestó que después de estudiar atentamente el proyecto de ley Municipal y Provincial y de hablar con otros compañeros que también lo estudiaban, vió en el mismo algo que, bien aprovechado y bien trabajado, tal vez abriría á nuestro pueblo el camino por donde podía llegar á empezar la provechosa tarea de perfilar su personalidad; el Sr. Rahola hizo notar la trascendencia que tiene la cuestión de los Presupuestos y añadió que no sería extraño que la minoría parlamentaria que representa á Cataluña presentara en la próxima legislatura un presupuesto frente al del gobierno, basado en el modo como considera que han de resolverse los problemas de la vida del Estado; y por último, el Sr. Cambó, hablando del programa del gobierno, dijo que en él hay algo de las aspiraciones catalanas; y que el trabajo de los representantes de la Solidaridad habrá de consistir en poner de relieve las líneas casi imperceptibles que habían adivinado en el proyecto de Administración local y provincial, con el fin de sacar de las Cortes facultades para desarrollar las energías que hoy tenían reprimidas, expresando su esperanza de que el Sr. Maura, una vez discutida la totalidad, transigirá y admitirá la cola-

boración de todas las agrupaciones; y que la conducta de los senadores y diputados catalanes se atemperará á la que siga el jefe del gobierno.

«La Epoca» se ocupa de la campaña que algunos periódicos franceses hacen contra España, y dice que no refleja el sentir del pueblo de la vecina República, ni los deseos de su gobierno, que se muestra muy disgustado de lo que dicen los citados periódicos.

Añade que conviene no dar á los asertos de «Le Journal» y demás diarios que se ocupan, en términos injustos, de la actitud de España, más alcance ni otra importancia que la que en realidad tienen, y no confundir la conducta de esos periódicos con la que observa el gobierno francés.

Y añade: «Así como en España hay elementos á los cuales resulta poco grata la intimidad hispano-francesa, en Francia hay grupos políticos que mantienen en las cuestiones marroquíes criterios muy radicales, y que sueñan con empresas incompatibles con el leal cumplimiento del Acta de Algeciras; y esos grupos, sintiéndose contrariados por la forma en que se ha desarrollado la acción franco-española, recurren á la habilidad, un tanto inocente, de censurar á España para no combatir abiertamente al gabinete francés»

En el fondo, es esto todo. La prensa extranjera se ocupa ya del sucesor de Roosevelt en la presidencia de la República de los Estados Unidos, no obstante de que han de transcurrir todavía diez y ocho meses para la sustitución del primer magistrado de aquella poderosa nación.

Hasta ahora son tres los candidatos: M. Briand, favorito del partido democrático, cuyo programa se sintetiza en la lucha contra los trusts, establecimiento del impuesto sobre la renta, descentralización y adquisición por el Estado de los ferrocarriles; M. Taft, candidato del partido republicano, magistrado de profesión y antiguo gobernador de Filipinas, personalidad de grandes prestigios por su profunda abnegación y su valor cívico; y, finalmente, M. Hugues, gobernador del Estado de Nueva York, cuya importancia política data de un año, merced á la concienzuda y valiente información que hizo poniendo en evidencia todos los abusos y prevaricaciones de las grandes Compañías de Seguros.

Estos son los candidatos cuya elección para el cargo de presidente ofrecen mayores garantías de éxito.

Uno de ellos, M. Taft, ha obtenido un triunfo anticipado, pues en un plebiscito organizado por el periódico «Chicago Tribunes», ha sido el candidato preferido por la mayoría de los votantes, los cuales han elegido vicepresidente á su competidor M. Hugues.

La llegada de la embajada francesa á Rabat y la próxima visita de la española, revisten importancia, pues el viaje de ambas expediciones tiene por objeto activar las negociaciones llevadas á cabo por las cancillerías europeas á partir del 5 de agosto último, á fin de garantizar en forma efectiva los intereses de la civilización en Marruecos. Es preciso pues, no perder de vista los detalles que vayan saliendo á la superficie á medida que las negociaciones avancen, si se quiere formar juicio acerca de sus probables resultados, porque no hay que aspirar á conocer por conductos directos la labor, dada la reserva con que lo mismo los funcionarios de la corte del sultán que los diplomáticos europeos habrán de proceder.

No deben esperarse sorpresas desagradables en la tramitación del encargo que lleven cerca del soberano marroquí los representantes de Francia y España, pues tanto este como sus consejeros no opondrán dilaciones ni obstáculos al cumplimiento del protocolo de Algeciras, pues o que el sultán necesita del apoyo de las naciones del viejo Continente para afirmar en lo posible su soberanía vacilante.

Noticias de todas partes

BODA DEL INFANTE D. CARLOS

El duque de Orleans está haciendo construir un hermoso palacio en Eveshan, cerca de Wood Norton, y en el que se aposentarán los invitados á la próxima boda de la princesa Luisa. Ha dirigido las obras un eminente arquitecto francés, autor de los planos de la villa. El duque de Orleans y su madre, la condesa de París, llegarán á Wood Norton dentro de quince días, con objeto de inspeccionar los preparativos para la ceremonia nupcial. En unión de la condesa irán á Wood Norton los duques de Aosta y de Guisa, quienes permanecerán en dicha posesión hasta después de celebrarse la boda de la princesa Luisa con el infante D. Carlos.

COSAS DE LA CHINA

Los japoneses, que se oponen á que se les expulse de California, arrojan de su país á los obreros chinos.

En otro tiempo, los niponen cerraban celosamente sus fronteras á los blancos, pero ahora acogen con gusto á ingleses, franceses y alemanes porque gastan dinero, mas consideran á los chinos, que atesoran, como calamitosos intrusos.

¡Pobres chinos! En los Estados Unidos se niegan á admitirlos; Australia dicta leyes draconianas para proscribirlos, y la opinión hace campaña en Inglaterra para que se les cierre el acceso el Transvaal.

Sin embargo, es el país del mundo en que la población es mas densa, y no les queda el recurso de irse extendiendo por el interior de su país, y como se les

cierran las puertas de la emigración, se limitan á morir de hambre, y restablecen así el equilibrio de la población.

Según un reciente telegrama, de muy poco tiempo á esta parte han muerto de hambre dos millones de chinos.

China puede definirse diciendo que es un país que tiene el deber de recibir á los emigrantes de todos los países, pero cuyos naturales no pueden emigrar á ninguna parte.

BODA DE PRÍNCIPES

Los periódicos publican la noticia de la proyectada boda de la princesa Beatriz de Sajonia Coburgo Gotha, prima hermana de la reina de España doña Victoria, con el infante D. Alfonso de Orleans y de Borbón, primo hermano del Rey D. Alfonso XIII.

La princesa Beatriz, que es la prima que mas quiere nuestra joven soberana, asistió con su madre á la boda regia, pasó luego una temporada en La Granja con sus augustos primos, y hace poco acompañó á éstos desde San Sebastián á La Granja, y desde este real sitio á Madrid, donde se encuentra ahora. En el primer viaje se enamoró el infante de la princesa. Esta es hija del príncipe Alfredo, duque de Sajonia Coburgo Gotha y duque de Edimburgo, segundo hijo de la reina Victoria de Inglaterra y almirante de una de las escuadras británicas, al frente de la cual estuvo en cierta ocasión en el puerto de Valencia, dando motivo este viaje á un incidente diplomático entre España é Inglaterra. Murió el año 1900.

La madre de la princesa Beatriz es la gran duquesa de Rusia María, nacida en San Petersburgo, en el palacio imperial de Tsarkoisko el año 1853. Es hija de Alejandro II, hermana de Alejandro III, y tía, por consiguiente, del actual czar Nicolás II.

De este matrimonio nacieron cuatro hijas: María, que tiene 32 años, y está casada con el príncipe Fernando de Rumania, heredero del trono; Victoria, de 31 años, casada primero con el gran duque Ernesto Luis de Hesse, y luego con el gran duque Cirilo de Rusia; Alejandra, de 29 años, casada con el príncipe Ernesto, heredero de Hohenlohe Langenburgo, y Beatriz, que cumplió 23 años el día 20 de abril último, pues nació en 1884.

El infante D. Alfonso María Francisco Antonio de Orleans y de Borbón cumplirá 21 años el día 12 de noviembre próximo, pues nació en Madrid el 1886.

Sus padres son el infante D. Antonio, duque de la Galliera y teniente coronel de husares de Pavia, hijo del duque de Montpensier y de la infanta doña Luisa Fernanda, nacido en Sevilla en 23 de febrero de 1866, y la infanta doña Eulalia, la hija menor de la reina doña Isabel II.

El augusto novio está estudiando en la Academia de Infantería de Toledo.

Es caballero de Calatrava, y posee la Gran Cruz de Carlos III. No tiene mas que un hermano: el infante Luis Fernando, de 19 años de edad.

ESPIGUEO

Madrid 12

Paris.—Dice «Le Petit Parisien» que el gobierno francés y el de Inglaterra firmarán un tratado garantizando á los respectivos súbditos de ambas potencias la reciprocidad en los beneficios de las leyes sociales inglesas.

El «Petit Journal» manifiesta que el académico M. Francisco Coppée cayó anocue en una gran postración.

Viena.—Esta noche ha llegado la Reina D.^a María Cristina, siendo recibida en la estación por algunos de sus allegados, el embajador de España y el personal de la embajada.

Desde la estación se ha dirigido al palacio del archiduque Federico.

Viena.—Ha resultado inexacto el rumor de haberse agravado el Emperador Francisco José, cuyo estado no ha sufrido variación.

Hoy ha trabajado en su despacho como de ordinario.

Según el corresponsal del «Daily Telegraph» en Bruselas, algunos importantes negociantes belgas se proponen crear una línea de vapores que haga la carrera de Amberes á Nueva-York, Boston y Quebec.

Los capitales serán belgas, y los buques, de un modelo perfeccionadísimo, se construirán en Inglaterra.

Se ha presentado á los tribunales de Clermont Ferrand un sujeto de apellido Thomas, que se ha reconocido autor de los robos de objetos preciosos en las iglesias, de cuyos robos se le sospechaba ya autor.

El citado sujeto, que residía desde hace poco tiempo en Londres, ha dicho que cuando se enteró de que habían sido encarceladas por su culpa, y siendo inocentes, su madre y su hermana había resuelto entregarse y confesarse reo.

Thomas, había substraído en diferentes templos católicos de Francia verdaderas joyas artísticas.

Ha dicho que los objetos robados los enviaba á París, á los anticuarios poderosos y ricos, por cuenta de quienes cometía las fechorías, y que ellos enviaban inmediatamente los objetos á Londres, donde eran vendidos.

Ha dicho Thomas que él solo cobraba una comisión crecida por cada robo que efectuaba.

Es sabido que la empresa colosal de la perforación del Simplón en cuyo túnel se halla tendida actualmente una vía, debe completarse por medio de una segunda vía destinada á completar el servicio cuando el movimiento progresivo del tráfico lo exija.

Según el convenio de 16 de mayo de 1904 con el gobierno italiano, la república helvética se compromete á crear una segunda vía desde el momento en que la recaudación en bruto del recorrido Brigue-Domossola alcance á 50 mil francos.

No se ha alcanzado aun esta recaudación; pero el gobierno suizo se ha visto precisando á emprender los trabajos de emplazamiento de la segunda vía por

que la galería en que debe tenderse se construyó simultáneamente á la otra con objeto de darle ventilación y desagüe y actualmente amenaza cegarse, con los escombros de los desprendimientos, si no se procede rápidamente á su consolidación, y en tal caso el día en que hubiera de construirse, su cosre sería muy superior á las obras que ahora tendrán que efectuarse para hacerla viable.

Cartera de Mahón

A la una y media de esta tarde ha llegado el vapor correo «Menorquín», procedente de Barcelona, en viaje indirecto.

A causa del estado del mar no ha podido entrar en Ciudadela, dejando únicamente la balija en el ante-puerto.

Uno de los corresponsales que tiene en Madrid nuestro colega «La Almudaina» le telegrafía lo siguiente referente á las comunicaciones marítimas de estas islas:

«La ponencia que ha nombrado el Gobierno para que dé forma al proyecto de comunicaciones marítimas de Baleares la componen los ministros de Hacienda Sr. Osma, de Fomento Sr. González Besada y de Marina Sr. Ferrandiz los cuales tienen ya el trabajo muy avanzado

Al terminarlo lo remitirán al Sr. Maura, y éste después de estudiarlo lo llevará al Consejo de ministros, presentándose seguidamente en forma de proyecto de ley.

Calcúlase que la comisión parlamentaria emitirá dictamen antes de fin del mes corriente, comenzándose luego la discusión en el Congreso.

Carga embarcada ayer tarde para Palma en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

14 sacos habas; 4 sacos fréjoles; 4 paquetes hilo pesca; 16 sacos trigo; 1 bulto hormas; 12 bultos fruta; 38 sacos lana; 1 caja betún y cepillos; 3 bulto pieles; 1 bulto bencina; 1 bulto muebles; 1 bulto tejidos; 2 bultos alpargatas; 1 caja calzado; 1 automóvil de 4 ruedas.

Ha quedado abierto el pago de la mensualidad de Septiembre á los maestros de las Escuelas públicas de Mahón.

Mañana se espera la llegada del crucero de guerra holandés «Friesland», que permanecerá unos días en este puerto.

Para el consumo de esta población el vapor-correo «Menorquín» ha conducido desde Alcudia 22 cabezas ganado vacuno: 70 de cerda; 22 cabrío y 6 lanar formando un total de 120 cabezas.

Prevenimos á nuestros abonados que el plazo voluntario para la provisión de cédulas personales termina el día veinte del corriente, lo cual se ha recordado esta mañana al vecindario por medio de pregón.

Según noticias el crucero de guerra británico «Cumberland» debe llegar á este puerto del 18 del actual al 18 de Noviembre próximo.

Pasajeros llegados hoy en el vapor-correo «Menorquín»:

De Barcelona.—D. Bartolomé Terrés; 2 artistas; José Carreras, esposa, 2 hijas y hermana; José Frencar; Luís Garriga;

Braulio Pérez; 2 guardias civiles.—Total 13.

De Alcudia.—D. Antonio March; Pedro Vaceñas; Juana Cerdá; Ramón Marco; Francisco Más; Antonio Bannasar é hijo.—Total 7.

Recordamos á nuestros lectores, que desde hace tres semanas está en poder de nuestro Reporter Sr. Sintes Saura, un pendiente de oro encontrado en una de las calles de esta población.

La persona que lo haya extraviado puede avistarse con el citado reporter.

Noticias militares

En el arma de artillería han sido destinados los capitanes D. Luís Benjumea y Calderón, ascendido, de la comandancia de Menorca y en comisión de la fábrica de artillería, á situación de excedente en la segunda región, continuando en dicha comisión y percibiendo el sueldo entero de su empleo por el capítulo 5.º, art. 5.º, del vigente presupuesto.

D. José Aspe y San Martín, de excedente en la octava región, á la Comandancia de Menorca.

D. José Banús y Fábregas, de la Comandancia de Menorca, á situación de excedente en la cuarta región.

Y el primer teniente D. Diego Delmas y Pastor de la comandancia de Menorca á la de Barcelona.

Se han de cubrir por oposición dos plazas de músicos de 3.ª, correspondientes á clarinete y saxafon del regimiento de Mahón.

REMITIDO

Sr. Dr. de EL BIEN PÚBLICO.

Muy Sr. mío: He de merecer de V. que en el periódico de su digna dirección dé cabida al siguiente escrito, en contestación al publicado el sábado 12 del actual, suscrito por D. Cristóbal Llabrés Pallicer.

Todo cuanto afirma el Sr. Llabrés en su remitido es falso; ni su hijo me ha pedido jamás luz artificial para poder trabajar durante la noche, ni mal podía yo despedirlo del taller por el motivo que supone cuando éste no ha existido. El motivo ha sido otro.

El lunes 30 de Septiembre regresé de Barcelona y el recibimiento afectuoso que me hicieron mis operarios no fué para sospechar que tuvieran queja alguna que exponerme.

Aquella misma mañana me dieron cuenta de la conducta censurable observada durante mi ausencia por el hijo del Sr. Llabrés; en su vista, creí conveniente, con ánimo de evitar disgustos, no proporcionarle más trabajo. Esto fué lo que le comuniqué al momento con objeto de que pudiera buscarlo en otro taller.

Ninguna queja tengo del hijo del señor Llabrés como operario; mi proceder con él obedeció á cosa que nada tenía que ver con el trabajo, ni con las condiciones que en mi taller se efectuaba. Es cierto que me negué á darle ninguna explicación, pero estaba dispuesto á dar á su padre todas las que me hubiera pedido, pero éste que fué quien colocó al hijo en mi taller no se ha dignado siquiera venir á preguntarme por el motivo de mi resolución.

Apelo al testimonio de los demás operarios, quienes no podrán negar que lo único que me solicitaron fué el poder

trabajar cada uno en su propia casa á lo cual accedí al momento.

No teniendo más que añadir y en la seguridad Sr. Director que publicará estas mis francas manifestaciones, anticipándole las gracias me suscribo de V. affmo. s. s. q. b. s. m.

ANDRÉS PONS.

Mahón 15 de Octubre de 1907.

ESPECTACULOS

Los teatros de Verano y Principal se vieron en las secciones de anoche bastante concurridos, siendo del agrado del público las películas que se exhibieron.

En el Principal debutó el clown musical «Le Dutley's» cuyos trabajos, á causa de ser conocidos en esta población no merecieron grandes elogios. Hoy ha llegado el contorsionista «M. Romeu», que debutará esta noche.

Esta noche es la penúltima de las funciones que se dan en el teatro de Verano, pues cerrará sus puertas el próximo viernes.

Muy de veras deseamos á la simpática empresa de este teatro que la temporada le haya sido fructifera.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES VALORES PÚBLICOS

Madrid 15.—4 t.

4 por 100 interior.	81'85
Idem 5 por 100.	101'25
Acciones Banco España.	456'00
Comp. Arrend. Tabacos.	406'50
París á la vista.	12'40 á 12'30
Londres á la vista.	28'24 á 28'21

MOVIMIENTO DEL PUERTO COMANDANCIA DE MARINA

Entrados el 16.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Menorquín», y de Ibiza, laud «Dolores».

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 13 octubre.—1 vaca, 154 kilos, Palma; 1 ternera; 100, huerto de se Bufera (Mercadal); 1 id., 97, id.; 1 id., 109, ses Ramblas (Alayor); 2 carneros, 17, noria del Sr. Costabella; 3 id., 27, Juan Xequet (S. Cristóbal); 3 id., 20, estancia Binimeimut; 1 cabra, 17, Refal Roig (Mercadal), y 1 cerdo, 121.

Día 14.—1 vaca, 112 kilos, Palma; 1 id., 204, estancia de D. Pablo Fernandez (Alayor); 1 id., 126, huerto de Jaime Félix; 1 ternero, 81, se Torra Vea (S. Cristóbal); 1 ternera, 109, noria del Sr. Mesa (Villa-Carlos); 1 id., 108, huerto de son Albertí (Alayor); 1 id., 104, id.; 1 id., 86, St. Llurens (Ferrerías); 1 id., 91, José Orfila (Llumesanas); 3 carneros, 31, Tomás Sintes (Alayor); 2 id., 24, s'Uestrá de Sebastián (San Luís); 1 id., 12, se 1 urreta; 4 cabras, 38, Refal Roig (Mercadal), y 12 cerdos, 1.194.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoll 14.—8 m.

Barómetro 741'8; viento SE. bonancible; mar picada; cielo cubierto; horizontes neblinosos.

Bibliografía

LA NOVELA DE AHORA, publica en el número de esta semana *La gota de Agua*, por Souvestre, es libro encantador, y singularmente notable por la magistral pintura del martirio que padecen dos jóvenes enamorados, perseguidos sañudamente por un amante desdeñado, celoso de su ventura. El tercer número de *Amenidades Ilustradas* completa el tomo de la presente semana, que será el 14 de la colección y se venderá á 30 céntimos en toda España.

Alcance Postal

Madrid 15.

El baron de Rold, actual consejero de la embajada de Austria-Hungría en Madrid, ha sido nombrado ministro plenipotenciario en el Brasil, pero hasta que marche á ocupar su nuevo puesto continuará encargado de la embajada en España.

En la función celebrada en el Teatro de Apolo á beneficio de los inundados de Málaga se ha obtenido un beneficio líquido aproximado de 3.500 pesetas, y decimos aproximado porque aun quedan por recaudar algunas localidades repartidas y falta la condonación de derechos pedida. Hay que añadir también la suma ofrecida por el Rey y las dos mil pesetas que tienen ofrecidas los artistas Rosario Pino, María Guerrero, Diaz de Mendoza y Thillier.

Cuando era creencia general que una vez reanudadas las tareas parlamentarias se podría inmediatamente á discusión el proyecto de reformas de la Armada, nos hemos encontrado con la sorpresa de que este ha sido retirado por el ministro del ramo para reformarlo. Según me aseguran personas bien informadas, pocas serán las innovaciones que por el señor Ferrándiz se introducirán en el proyecto, pero hay una, destinada á producir molestias en la plana mayor del personal de la Armada que ya hoy al apuntarse, ha producido bastante descontento entre los interesados.

Se trata de rebajar la edad de los generales para su pase á la escala de reserva; medida que se supone responder á una de tantas imposiciones de los elementos subalternos que hoy imperan en el ministerio de Marina.

Sean mayores ó menores las innovaciones que en el proyecto de reformas introduzca el ministro, puede asegurarse que en las Cámaras no ha de encontrar la menor oposición, excepto en la parte económica ó sea la petición de los 200 millones para reconstrucción de la escuadra y el arreglo de los arsenales, que es el único punto escabroso y donde se reñirá alguna batalla.

Ya el señor Gómez Acebo en su interpelación del día 10 al Gobierno, relativa á la política económica, dirigió ataques por la operación que se proyecta para esta reforma.

La prensa de estos días se viene ocupando del itinerario del viaje de Sus Majestades á los diferentes puntos del extranjero pero no ha dicho una palabra (por lo menos nada he visto) que se refiera al príncipe de Asturias, quien según me dicen mientras los Reyes están viajando permanecerá en Inglaterra al lado de su abuela materna, teniendo á su lado el señor marqués de Viana y á la tenienta-aya, condesa del puerto.

La «Gaceta» publica las siguientes disposiciones:

Convocando á oposiciones para proveer una plaza de contador de tercera clase del Tribunal de Cuentas del Reino; nombrando el tribunal que ha de calificar los ejercicios de examen de ingreso en el cuerpo de prisiones, por la categoría de vigilante; disponiendo que el 15 del actual comience el examen de los expedientes de los aspirantes al in-

greso en el cuerpo de prisiones, propuesto por el ministerio de la Guerra, é inmediatamente se proceda al ejercicio del examen; y concurso para la provisión de varias plazas de médico vacantes en la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona.

Zaragoza.—Ayer se recibió para el tesoro de la Virgen del Pilar un donativo que hace un aragonés residente en la Argentina. Consiste el obsequio en una arroba de plata procedente de unas minas que el donante explota en Méjico.

Santander.—Las inundaciones se han extendido. En el valle de Zarauzo se ha interrumpido la circulación de trenes. Las pérdidas materiales son enormes. En el pueblo de Corrales la riada sorprendió al marqués del Villar cuando hacia una excursión en automóvil. La guardia civil prestó grande auxilio al marqués, que se encontró en situación muy difícil. En Las Fraguas la inundación ha causado también grandes desperfectos en los edificios.

Información política.—La reforma del reglamento.

Es fácil y aun probable que estén un poco equivocadas las noticias que han circulado referentes á la reforma del reglamento del Congreso.

Estas noticias atribuyen á la reforma que se pretende una orientación fundamental en lo que concierne á los suplicatorios, creyendo que tal extremo es el que mas preocupa al gobierno.

Y en esto consiste la equivocación.

El gobierno piensa de esta manera:

El reglamento por que hoy se rige el Congreso es deficientísimo, porque deja sin autoridad al presidente; es, por lo tanto, preciso dar á éste medios de imponerse á los diputados.

Para llevar á la práctica esta idea se celebraron conferencias entre los señores Maura, Dato, Sanchez Guerra y los jefes de las minorías, porque nada podía intentarse sin contar con la cooperación de éstos, pues de lo contrario se entablaría un largo debate, imposible de aceptar por el gobierno en las actuales circunstancias, en que hay pendientes de discusión tantos proyectos.

Los Sres. Moret, Canalejas, Salmeron y Azcárate están conformes con que se presente mañana, lunes, una proposición de ley, que tenderá, según hemos dicho, á dar atribuciones al presidente de la Cámara, y comprenderá estos extremos: ausencias de los diputados, limitación del uso de la palabra, impedimentos de obstruccionar la prosecución de un debate, sanción para las palabras ofensivas, etc. En cuanto á la parte referente á los suplicatorios, es posible, pero no está todavía determinado, que se excluya de este trámite cuando re trate de un delito común.

La proposición de ley será presentada por el Sr. Sanchez Guerra, y aunque sobre ella están de acuerdo los jefes de las minorías, no por eso dejará de ser discutida.

Se asegura que en el Consejo de ministros celebrado ayer se trató también del cierre de las tabernas.

El Sr. Lacierva dió cuenta de haber recibido telegramas firmados por personas interesadas en la cuestión y en los que se advierte al ministro la determinación de desacatar su R. O.

El Consejo acordó, según referencias que ésta se cumpla y que se preceda judicialmente contra los firmantes de dichos telegramas.

Jaen.—El rico minero D. Manuel Tortosa venía recibiendo hace días anónimos en que se le pedía dinero.

Ayer le enviaron un anónimo exigiéndole diez mil reales.

Apostado anoche un teniente de la guardia civil con tres parejas en las inmediaciones del cuartel de San Agustín detuvieron á un sujeto y á una mujer en el momento en que recogían un pliego. Síguese la pista á otros individuos.

Zaragoza.—Continúan con gran animación los festejos.

Ayer se inauguró el concurso de tiro con una tirada para obreros con premios concedidas por el Ayuntamiento. A continuación se tiró el campeonato de los cuerpos de la guarnición, tomando parte los regimientos del Infante, Galicia, Aragón y la guardia civil; ganó el campeonato el regimiento del Infante

Nuestros telegramas

Senado

Palma 15'10.

En la sesión de ayer en el Senado el señor D. Alberto Aguilera censura el proyecto de Gobernación sobre organización de la policía, manifestando que el señor Ministro D. Juan de La Cierva no tiene derecho alguno para proponerla

El Sr. La Cierva se defiende de los cargos que le hace el Sr. Aguilera y al mismo tiempo explica las razones que le han impulsado á proponer la organización de la policía.

Continuó el debate sobre el proyecto de emigración, habiéndose levantado la sesión.

Viaje de S. M.—Noticias de San Sebastián

Palma 16.—10'20.

A fines del presente mes II partirán á Londres SS. MM. los Reyes de España, donde permanecerán un mes de riguroso incógnito.

Telegrafian de San Sebastián que han pasado por dicha ciudad con dirección á Inglaterra la Princesa Beatriz de Coburgo y para Madrid D. Gabriel Maura, hijo del Sr. Presidente de Ministros.

Congreso

Palma 16.—11'00.

En el Congreso el señor Díaz Aguado pide al Gobierno se equipare el retiro de los sargentos con el aumento de haberes que se trata de implantar.

El señor Ministro de la Guerra, General Primo de Rivera le contesta manifestándole que no es posible acceder á dicha petición.

El Sr. Conde de Romanones elogia la actitud del Sr. Sanchez Toca, alcalde de Madrid, defendiendo los intereses municipales atacados con el proyecto sobre la desgravación de los vinos.

Continúa el ex-ministro liberal manifestando que la conducta del Sr. Sanchez Toca será imitada por todos los municipios de España, añadiendo el orador que el mencionado proyecto de desgravación es el mayor desacierto que ha cometido el Sr. Osma.

Este se esfuerza en defender el proyecto, y trata de demostrar la inexactitud de las afirmaciones del Sr. Conde de Romanones.

Continúa la discusión sobre el proyecto de Administración local, y transcurridas las horas reglamentarias se levanta la sesión.

Peste

Palma 16.—12'00.

En Port-Said, se ha registrado un caso de peste bubónica.

En San Petersburgo se ha registrado 44 casos mortales de dicha enfermedad.

Escuadra

Palma 16.—12'30.

La escuadra norteamericana va á emprender un crucero para las aguas del Pacifico.

Emperador enfermo

Palma 16.—12'40.

Dicen de Viena que se agrava por momentos la enfermedad del Emperador de Austria.

Reunión

Palma 16.—13.

Los prelados reunidos en asamblea en Zaragoza han acordado elevar á las Cortes un mensaje para que se rebajen los descuentos al clero.

Viaje régio

Palma 16.—13'10.

Los reyes marcharán á Inglaterra antes de lo que se creía, tal vez el 28 y al regresar del Reino Unido, si el Emperador de Austria se encuentra completamente restablecido, irán á saludarle á Viena.

Temporal.—Ambulancia en Orán.—Combate á Rausuli

Palma 16.—15'30.

Reina en esta un temporal. Los vapores «Isleño» y «Bellver» han suspendido su salida.

Ha llegado esta mañana el Diputado Provincial Sr. Conde de Torre-Saura.

Dicen de Orán, que gracias á los trabajos de desinfección realizados por la ambulancia, en breve creése desaparecerá la peste bubónica.

Notifican de Rabat que las tropas imperiales marchan á combatir á Rausuli.

Agitación.—Sumisión

Palma 16.—15'40.

Telegramas que acaban de recibirse de Marruecos manifiestan que va extendiéndose en Tánger la agitación antifrancesa

Se asegura que Francia ayudará al Abdelaziz impidiendo que Muley Hafid se apodere de Mogador.

Las bandas de indígenas de Casablanca se han sometido todas á la jurisdicción del general Drude.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 16.

«Isla de Menorca» fondeado sin novedad al amanecer.—Ginart.

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Gale, Florentino, Am-
brosio y Saturnino.

Santo de mañana.—Stos. Mariano, Víctor y
Eduvigis.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace
á Ntra. Sra. de la Concepción en la Concepción.

GANANCIA DIARIA

de 4 Pesetas

SE GARANTIZA á hombres y
mujeres que
quieran trabajar en sus casas por nuestra cuenta
ó propia; artículo fácil, lucrativo, novedad
nunca vista. Búscanse por toda España colabo-
radores y representantes. Se envía gratis elegante
muestrario y explicaciones; franquear
respuesta: Escribir: "Sociedad Italo-Francesa"
Barcelona, calle Princesa, 34.

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñi-
miento, malas digestiones,
úlcera del estómago, ace-
días, inapetencia, clorosis
con dispepsia y demás en-
fermedades del estómago é
intestinos, se curan, aunque
tengan 30 años de antigüe-
dad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS**
Marca "HISTORIALIA"
SANTAS, 30, Farmacia
MADRID
y principales del mundo.

Bocoyes y garrafones

envases para vino, y una

BÁSCULA

casi nueva hay para vender en la
ÚNICA DROGUERÍA

que existe en Menorca, establecida en Mahón en la

CALLE NUEVA, 8 MAHÓN

Frente al Casiño UNION.

SUBASTA

El Domingo próximo 20 del corriente á las 11 de la mañana se venderá en pública subasta en el despacho del procurador D. Guillermo Goñalons, Angel 10, la casa n.º 7 de la Plaza de la Arravaleta de esta Ciudad, bajo el tipo de *trece mil pesetas*.

ALGARROBAS

El laud «Dolores» llegado de Ibiza las expende de primera calidad. 1—3

“MECHERO SOLAR,” Incandescencia para el gas

RECAMBIO DE MANGUITOS GARANTIZADOS

A PESETA UNO

dando muy buenos resultados por su luz triple y clara. Este manguito puede competir con todos los más acreditados en su clase.

Mecheros completos y encendedores automáticos á precios reducidos.

— **PROBADLOS Y OS CONVENCERÉIS** —

Calle de San Roque, n.º 9, esquina á la del Rosario.—MAHÓN. 10—30

Impermeables de lana

Se fabrican á precios módicos en la sastrería de José Orfila Sintés, calle de Hannover n.º 28. 5—10

Impermeables Ingleses

Con patente de invención por su fabricación especial en la goma, sin olor, blandos: tintes sólidos.

Precios escepcionales por su origen directo.

Muestrario de últimas novedades para toda clase de abrigos, pardesus y gabanes para señora y caballero.

Agente de fabricantes de primer orden, F. Estopara Miranda, calle de la Iglesia, 14.—MAHÓN.

ABRIGOS IMPERMEABLES

Marcas Neptuno y León, con goma pegados y cosidos

De paño sin goma marca

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas que se deseen.

Para muestras y precios dirigirse al representante en Menorca

D. JUAN T. VIDAL.—Doctor Orfila, 10.

En Ciudadela á D. Antonio Alzina.

— **PRECIOS LIMITADÍSIMOS** —



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo las preparadas con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagación de este producto podría perjudicarla, (por ser más asequible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial para que cambiara la denominación de VICHY ARTIFICIAL con que hasta ahora las he venido distinguiendo, que hoy cambio con las de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo que á diario puedan consumir, tomando un paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con doce paquetes, una peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons; y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

EMPLASTOS POROSOS de Allcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los riñones ó para la debilidad en las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y los puntos ó para los Codos, Contusiones, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se vé en la muestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opió, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Allcock**

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que purifica, perfumiza y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.

METALES Se compran en la calle de Cifuentes n.º 9.